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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
CACEROLAZOS EN SAN LÁZARO
Antes de que se escucharan los “cacerolazos” de las legisladoras en el salón de sesiones de San
Lázaro para protestar por el atorón de la minuta que reconoce los derechos laborales de las
trabajadoras del hogar, la diputada del MC,  Martha Tagle, tenía lista la manta que desplegaría
durante la sesión con idéntico propósito.
Su voz reflejaba indignación, molestia, incredulidad por las “tácticas dilatorias” de la cúpula de Morena
para que no se apruebe la reforma que pretende saldar una deuda histórica con las trabajadoras del
hogar, tal como llegó del Senado.
“Con argumentos del tipo legaloide le quieren hacer modificaciones, lo que implicaría que tendría que
regresar al Senado. El periodo de sesiones termina mañana. Ya no daría tiempo de que se
procesara”, nos dijo la legisladora.
La bronca que provocó el atorón está en los llamados “depósitos del contrato”, que se harían entre la
trabajadora y su empleadora ante la autoridad responsable.
Tagle explicó que eso ocurre con los sindicatos en los contratos colectivos. Pero en el caso de las
empleadas del hogar, sería muy complicado.
Otro problema es la remuneración que establece la ley para ellas: dos veces el salario mínimo, por lo
menos. Hay quien gana más. Sobre todo en la Ciudad de México. “Podrían darlas de alta, pero con el
mínimo, aunque ganen más. Eso es discriminatorio”, alegó.
Otro motivo de molestia es que, asegura, Germán Martínez les pidió 36 meses para legislar las leyes
secundarias. El IMSS está obligado por la Suprema Corte de Justicia a hacer un programa piloto en
18 meses. Tendrá que entregar un informe al Congreso para que, a partir de allí, se hagan las
reformas necesarias.
Desde aquí, el tiempo que tarde el Legislativo, una vez que éste tenga ese informe, es cuestión del
Legislativo. “¡Esperar que nos tardemos otros 18 meses en hacer la legislación secundaria nos
parece retrasar un tema que es urgente, que es necesario!”, puntualizó.
Hay inquietud creciente en el Grupo Parlamentario del PAN ante la posibilidad de que Morena no
cumpla el acuerdo, derivado de la Ley, de rotar la presidencia de la Mesa Directiva a la segunda fuerza
representada en San Lázaro.
Es una duda fundada. La Ley Orgánica del Congreso, en su artículo 17, numeral ocho, establece que
“en ningún caso” un diputado del mismo partido podrá ocupar, simultáneamente, las presidencias de
la Jucopo y la Mesa Directiva”. A Morena le valió. Actualmente ocupa, en el mismo año legislativo, las
dos posiciones. Porfirio Muñoz Ledo, en la mesa directiva; Mario Delgado, en la Junta de
Coordinación.
Los azules saben que el respeto a las leyes no es una prioridad en Morena. El propio Presidente de
la República ha llegado a declarar que la justicia está por encima de la Constitución.
Y como casi todos los diputados de Morena se creen soldados de López Obrador —hay honrosas
excepciones—, pues ellos tampoco se sienten obligados a cumplir los ordenamientos. Para ellos,
las leyes son “fifís” y fueron diseñadas para que los “picudos” controlaran al pueblo bueno.
Los azules sospechan que los morenos pueden hasta cambiar la Ley para imponer su voluntad y
quedarse con la Mesa Directiva o simplemente apoyar a un priista más dócil, a pesar de que el
ordenamiento dice que le corresponde a la segunda fuerza presidirla a partir de septiembre. 
Le preguntamos al panista Marco Adame, vicepresidente de la Mesa, si su grupo la dejaría pasar. “El
PAN exigirá que se cumpla un acuerdo derivado de la Ley”, respondió.
El problema es que en San Lázaro no hay bloque opositor y el PAN daría la batalla en forma aislada.
Me enteré ayer de una de esas noticias que dan gusto. Joaquín López-Dóriga logró  una mención
honorífica en la edición XXXVI de los Premios de Periodismo Rey de España. Enhorabuena, Teacher,
que todavía tienes mucho que dar.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 INMOVILIDAD EN LA FISCALÍA GENERAL



La Fiscalía General de la República (FGR) y su titular, Alejandro Gertz Manero, han estado dando de
qué hablar a últimas fechas.
Pero no precisamente por labores que hayan realizado o por temas que hayan expuesto
públicamente, sino todo lo contrario. Por su silencio, su aparente inmovilidad.
Por ejemplo, reiteradamente, el Presidente de la República ha sacado a colación el caso Odebrecht
como ejemplo por antonomasia de la corrupción empresarial y de su capacidad devoradora hasta los
más altos niveles políticos.
(Odebrecht, aseveró en los últimos días para ilustrar el poder que llegó a tener: “Se metió hasta la
cocina…, incluso tuvo una reunión de su Consejo de Administración en Los Pinos”.)
A la par, Andrés Manuel López Obrador ha mencionado que el tema en nuestro país lo lleva la Fiscalía
General de la República –que es autónoma-, encabezada por Alejandro Gertz Manero.
De una u otra manera, desde Palacio Nacional y en distintos discursos ha intentado –o buscado
empujar- que las investigaciones sobre el caso avancen, que se den a conocer, que la Fiscalía diga
algo.
Pero poco ha logrado. Acaso una tarjeta informativa por ahí de febrero -elaborada con información
proporcionada por el subprocurador especializado en Investigación de Delitos Federales, Felipe de
Jesús Muñoz Vázquez- y nada más.
Dentro de la propia Fiscalía hay desconcierto al respecto.
El expediente del caso Odebrecht –como muchos otros de los expedientes importantes que están
pendientes- ni siquiera ha llegado al escritorio de la fiscal anticorrupción, María de la Luz Mijangos.
Además, el cargo de la Fiscalía Anticorrupción ni siquiera fue contemplado en el presupuesto, por lo
que su titular –propuesta por López Obrador– a duras penas cuenta con una oficina para sentarse.
Otros que prácticamente están de brazos cruzados son los más de 50 elementos que laboran con
Alfredo Higuera Bernal en la Fiscalía del Caso Iguala, que fue creada por acuerdo con el Grupo
Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) para investigar la desaparición de los normalistas
de Ayotzinapa.
El equipo completo está a la espera de nuevas órdenes –o que de plano los corran- dado que todo lo
relacionado con Ayotzinapa se fue a Gobernación y el tema lo lleva el subsecretario de Derechos
Humanos, Alejandro Encinas.
Ahí se instaló la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa desde
mediados de enero. A partir de entonces, Higuera y su equipo quedaron volando.
Otras oficinas de la FGR padecen situaciones semejantes. Hay desasosiego.
GEMAS: Obsequio de la senadora Nestora Salgado: “Todos los días yo tenía tortura y tengo testigos
de eso, de cómo se me torturaba diariamente por órdenes de la señora Isabel Miranda de Wallace”.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 TODO INDICA que al pleito entre el coordinador de los senadores morenistas, Ricardo Monreal, y su
dirigente nacional, Yeidckol Polevnsky, aún le faltan muchos rounds.
OCURRE que la Comisión de Honestidad de ese partido le abrió un expediente a David Monreal -
hermano del jefe supremo del monrealismo- por presunta falsificación de firmas para el registro de
candidaturas en Zacatecas.
Y VARIOS militantes se preguntan si la comisión actúa con independencia de la presidenta, toda vez
que su titular, Héctor Díaz Polanco, fue el invitado de lujo a la reciente gira que realizó por China una
delegación de Morena y el PT encabezada por Polevnsky.
¿O SERÁ que en Beijing se dieron tiempo para revisar el caso de los Monreal? Es pregunta que
está... ¡en chino!
MALAS noticias surgieron del Informe Nacional de Calidad del Aire 2017 hecho público por María
Amparo Martínez Arroyo, titular del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático.
EN ESE AÑO, el nivel máximo de ozono fue rebasado repetidamente en las tres principales zonas
metropolitanas del país. En la del Valle de México, ocurrió un 64 por ciento de los días; en la de
Guadalajara, en un 37 por ciento, y en la de Monterrey, en un 21 por ciento.
DE AHÍ que muchos están pendientes del debate que se dará hoy en la Comisión Reguladora de
Energía donde productores de etanol están empujando un mayor uso de su producto.
HABRÁ que aguantar la respiración a ver qué se decide.
ANONADADOS se quedaron ayer en Tabasco al enterarse de que el más reciente Indicador
Trimestral de la Actividad Económica Estatal que elabora el Instituto Nacional de Estadística
Geografía e Informática (INEGI) coloca a esa entidad en el último lugar del país.
LEJOS de crecer, el terruño del presidente Andrés Manuel López Obrador registró un retroceso de
10.2 por ciento. Pero bueeeno: ya mero llegan las inversiones federales para la refinería, el Tren
Maya... y lo que se acumule.
POR CIERTO, en el gremio de los ingenieros civiles se corren apuestas sobre cuánto tiempo pasará
para que comience a rodar el Tren Maya. El parámetro más reciente es el Tren Interurbano iniciado en
julio de 2014 y que, para estas fechas, ya debería unir a Toluca con la CDMX... pero sigue en obra y no
tiene para cuándo.
Y SI EN casi cinco años no se ha podido concluir un trayecto de sólo 57 kilómetros, ¿qué se puede
esperar de un proyecto que se supone que tendrá mil 500 kilómetros? ¡Gulp!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
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PRUEBA SUPERADA Y LA ‘UNI’ DE HIDALGO
La Dirección Jurídica de Bio Pappel reaccionó a la “petición personal y amistosa que hace el
presidente de la República a Miguel Rincón” (encabeza el Consejo de Administración), recordando
que es la mayor del ramo en América Latina e informando que sus operaciones con el gobierno
federal “solo representan el dos por ciento de sus ventas totales”; que participó “legítima y
competitivamente” en la licitación de la Conaliteg y que, “para apoyar la visión de transparencia a
prueba de suspicacias”, apoya lo de olvidarse del concurso que ganó y se retira sin patalear, o sea,
“sin exigir indemnización alguna, como corresponde por ley a una cancelación injustificada”. Y
participa a los inversionistas de la Bolsa Mexicana de Valores que no hay impedimento alguno “ni
conflicto de intereses” para “volver a participar en el futuro en cualquier licitación pública” de la
Federación, “de acuerdo al Estado de Derecho…”.
Cada quién, pues, con su golpe. Ojalá que la medida no repercuta en un gasto mayor para el
gobierno de la austeridad franciscana y la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos termine
pagando más de lo que ofertó la papelera del compadre que ha resultado más bien cómodo al
padrino de la niña Mercedes.
La despensa del sospechosismo redivivo, sin embargo, rebosa de ingredientes para los apetentes
de potajes nauseabundos:
En los señalamientos de lavado de dinero en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, a la
que se le congelaron todas sus cuentas bancarias por detectarle más de 150 millones de dólares “de
procedencia ilícita”, la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda tiene ante sí el
reto de incluir en sus investigaciones a los responsables de instituciones que durante 11 años y en
31 ocasiones encubrieron los probables crímenes financieros, entre otras: la Auditoría Superior de la
Federación, su equivalente en el estado, el Sistema de Administración Tributaria y la Secretaría
federal de la Función Pública, que atribuyeron a la gestión de esa casa de estudios 100 por ciento de
transparencia.
Revelado por el titular de la Unidad, el caso es de gran trascendencia, no únicamente porque se trata
de la quinta universidad mejor calificada de México y una de las mil 240 reconocidas entre 25 mil del
mundo, sino porque ni a las que han sido evidenciadas por la Auditoría Superior de expedir facturas
apócrifas y estafar con empresas fantasma les han congelado sus cuentas.
Y es que, como quizá no sucedió en ninguna otra del país, el patronato de la UAEH resolvió hace más
de 20 años invertir el dinero “ilícito” de sus negocios (incluidas una productora de lácteos y una
gasolinera), las aportaciones federales y estatales y el fondo de jubilación en el (suizo, claro) Credit
Suiss, pero HSBS le ofreció mejores dividendos, se hizo la transferencia y ¡Eureka!, la perspicaz UIF
de Santiago Nieto descubrió… el aire.

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
GANA LA IZQUIERDA, SE HUNDE LA DERECHA Y LLEGAN LOS ULTRAS
Sí, es cierto, es mejor el mal menor; el problema es cuantificarlo. Florestán
Madrid. En las elecciones generales de este domingo, los españoles dieron el triunfo a la izquierda
después de una década, provocaron la debacle de la derecha y por primera vez en la historia de la
democracia española abrieron las puertas del Congreso a la ultraderecha.
Todo esto ocurre cuando en el mundo el populismo gana gobiernos en todos los idiomas y por la
crisis de las migraciones se fortalecen los nacionalismos, ya de derecha, ya de izquierda.
Este resultado electoral no es producto de una decisión de última hora, los indecisos guardaron sus
preferencias hasta las urnas, en las que también se despejó la incógnita, no a favor de quienes iban
a votar los españoles, sino contra qué iban a hacerlo.
La mayoría votó contra la corrupción del PP, que ligan con la corrupción del gobierno y con la crisis
económica: paro, servicios de salud y atención a mayores.
Por eso, Pedro Sánchez, del PSOE, el primer presidente de gobierno que llegó al cargo por una
decisión legislativa y un bloque abstencionista que le permitió obtener la mayoría calificada para
suceder a Mariano Rajoy (PP), tras perder el gobierno en un voto de confianza más la crisis
independentista que nunca supo gestionar y la red de corrupción partidista.
Así, Sánchez ganó 123 escaños, contra los 85 que tenía el PSOE, mientras en su debacle, el PP cayó
de 137 a 66 superando por apenas 200 mil votos a Ciudadanos, que aumentó a 57 de los 32 que
tenía; Unidas Podemos también se vino abajo al ganar 42 de los 71 escaños y la ultraderecha de Vox
debutó con 24. La diferencia de votos se dividió entre lo que en México llamamos chiquillería, excepto
en el caso del ERC que subió de nueve a 15 escaños, que lo fortalece exponencialmente en
Cataluña, su feudo, y la independencia, su fuerza local.
El tema es que Sánchez, si bien obtuvo el mayor número de escaños, 123, no alcanzó la mayoría
calificada de 176, por lo que deberá negociar una serie de alianzas que le den el gobierno, lo que
puede hacer con la izquierda y los independentistas, para lo que tendría que ceder ante el caso
catalán, o, podría darse el fenómeno de negociar con el PP, cuyos 66 diputados le sumarían 189,
sobrados para investirlo como presidente del gobierno, sin las ataduras de la izquierda dura, ni los
ultimátums de los separatistas ni las condicionantes de los pequeños.
Y estoy de acuerdo con que este es un planteamiento contra natura de sumar esa izquierda del PSOE
con esa derecha del PP, pero con todo lo que he visto recientemente en materia electoral, las locuras
ya se pueden poner en la columna de lo posible, de lo conveniente y de lo de ni tan locura.
Ya veremos qué pesa más en España, si una locura como esa alianza que dé certeza o la que aún
está viviendo, políticamente hablando, claro. 

COLUMNA TRASCENDIO



DIARIO  MILENIO
QUE en cosa de horas el gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, subirá al ciberespacio un
video en el que expresa su rechazo a la cancelación de las Zonas Económicas Especiales, ordenada
por el Presidente. El también aspirante a dirigir el PRI nacional argumentará, entre otros efectos
perniciosos para su entidad, que ese cambio afectará las industrias automotriz, farmacéutica y
manufacturera. 
QUE celebrando sus resultados financieros del trimestre los presidentes de Gruma, Juan González
Moreno, y de Banorte, Carlos Hank González, viajaron a Monterrey para cortar, con el gobernador
Jaime Rodríguez, el listón de inauguración de la réplica de la Capilla Sixtina que se expondrá en la
Explanada de los Héroes de la Macroplaza. Los empresarios quieren mandar la señal de que no solo
están comprometidos con la inversión y el crecimiento de sus sectores, agroindustrial y bancario,
sino también con la cultura. 
QUE entre integrantes del gobierno estatal y de la comunidad académica de la Universidad Autónoma
de Hidalgo no cayeron nada bien las expresiones que el presidente de su patronato, Gerardo Sosa
Castelán, lanzó este lunes ante simpatizantes: “Nos acusan por tener mucho dinero... ¡Somos
chingones!” y “Es por envidia y coraje”. Incomodaron sobre todo porque la situación legal no está del
todo tranquila y la mayoría de cuentas de la institución siguen congeladas. 
QUE personas afectadas provenientes de distintas partes del país exigieron la renuncia del titular de
la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Jaime Rochín, quien no acudió ayer a comparecer ante
la Comisión de Derechos Humanos del Senado. Las víctimas fueron invitadas por la senadora
Nestora Salgado, quien señaló que mediante un oficio se le informó que el funcionario se encontraba
en Ginebra, Suiza, ya que formó parte de la delegación mexicana ante el Comité contra la Tortura,
pero cuestionó su ausencia, pues la reunión concluyó el pasado viernes 26 de abril.  

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
LISONJAS A DISCRECIÓN.
El Ejército es la institución de instituciones. Lo dijo el presidente López Obrador, que en los cinco
meses que lleva de gobierno ha disparado lisonjas de todos los calibres para el instituto armado.
El tabasqueño reparte apapachos a discreción, pero también asigna nuevas responsabilidades a
soldados y marinos.
Los diarios de esta mañana se ilustran con fotos de soldados en su papel de constructores del nuevo
aeropuerto de Santa Lucía que hasta hace poco era, no hay que olvidarlo, una instalación militar.
No es una casualidad que la terminal aérea haya sido bautizada con el nombre de General Felipe
Ángeles, en homenaje al genio artillero de la División del Norte.
Celebro no haberme equivocado cuando nombré al general Cresencio Sandoval, secretario de la
Defensa, así rubricó el Presidente en su nueva ráfaga de elogios.
¿Sin estigmatizar?
El gobierno mexicano batalla para asumir el control de la frontera sur. El éxodo migrante lo rebasa.
Las fugas, o mejor dicho “salidas no autorizadas”, de migrantes de las estaciones migratorias han
expandido la sensación de que en esa franja fronteriza impera el caos.
Tonatiuh Guillén, comisionado del Instituto Nacional de Migración, dijo que no quiere estigmatizar,
pero que los migrantes cubanos son los que meten el desorden y a diferencia de otros grupos viajan
con recursos, con lo que deslizó una sospecha sobre sus verdaderos móviles.
Lo cierto es que las condiciones de hacinamiento en las estancias migratorias y la posibilidad de la
deportación son acicate suficiente para que los cubanos, que tienen experiencia en la opresión, opten
por fugarse para que no los regresen a la isla.
El siguiente round
Quienes pensaron que después de que Miguel Barbosa y Alejandro Armenta fumaron la pipa de la
paz en Puebla reinaría la armonía en Morena, se equivocaron.
El pulso entre la dirigente nacional, Yeidckol Polevnsky, y el senador Ricardo Monreal va para largo.
De hecho, quedó planteado un nuevo round. La Comisión de Honor y Justicia del partido tiene en la
mira a David Monreal, hermano de Ricardo, por irregularidades en la designación de candidatos de
Morena para la elección del 2018.
Se acusa a David de maniobrar para que gente cercana a la familia Monreal, incluso parientes, se
quedaran con las candidaturas de Morena en Zacatecas por medio de anomalías.
Por tal motivo será llamado a rendir cuentas.
Jaloneos minerales
Los problemas por los que atraviesa la firma refresquera Peñafiel ya se metieron a la contienda
política en Puebla.
No es una firma poblana, aunque tiene antigua y amplia presencia en la zona de Tehuacán, ahora
pertenece al grupo internacional que comercializa el Dr. Pepper.
Resulta que el PVEM tomó partido por la empresa y pidió respaldo gubernamental para que siga
adelante, mientras que el PT demandó que se cierre de inmediato la planta de Tehuacán.
En esa plantan trabajan de forma directa más de 600 empleados, de los tres mil que tiene el grupo, y
es un polo de desarrollo regional.
Los jaloneos políticos pueden resultar tan dañinos como la presencia de arsénico.

EXCÉLSIOR: JUEGOS DE PODER /
 AMLO Y EL ESTADO DE DERECHO
 / LEO ZUCKERMANN (P.13)
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FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ LA 4T: EL EFECTO COBRA /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-66)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)
 
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.110-111)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.63)
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
 
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
El camino electoral para MORENA rumbo al 2023 no es de garantía de triunfo
En política lo que parece ser al final no es
Sus alcaldes de las regiones con más votos no dan resultados, tienen municipios muy
inseguros y no se empatan con la identidad de López Obrador
Los programas sociales no fueron garantía en el pasado reciente
Y AMLO comienza a perder credibilidad entre los no morenistas que votaron por él
Entrega Vargas del Villar nuevo parque vehicular en Huixquilucan
Fortalecen federación y gobierno de Toluca programa “Jóvenes Construyendo El Futuro”
Respalda MORENA al secretario de Movilidad
En política lo que parece ser, al final no es, y lo que será, aún no parece ser. Son diversos los
personajes con influencia en el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) quienes
continúan con la euforia de los resultados del dos de Julio del año pasado, como si no hubiera
transcurrido tiempo desde esa fecha, en el que la mayoría de los gobiernos municipales no han
dado resultados, están mal calificados y son inseguros para los habitantes, pero ademas de ello
no está garantizado que los ediles en turno vayan a obtener permiso para ir a una elección
consecutiva.
Es decir, aquellos sectores para quienes resulta seguro que MORENA ganará sin problema la
Gubernatura mexiquense en 2023, podrían estar muy equivocados -eso parece ser, pero no
quiere decir que así será- en realidad existen varios elementos claves en el escenario político-
electoral que no les favorecen.
A poco más de 100 Días de que asumieron el poder diversos personajes con historial panista,
priista y perredista, pero que encontraron una vía de participación electoral con MORENA, sus
resultados dejan mucho que desear, forman parte de las municipalidades más inseguras no solo
del estado de México, sino del país, aunado a ello están equivocados si creen que tienen
garantizado el permiso de quien manda para ir a una elección consecutiva.
Solo hay que voltear la vista hacia el Valle de México o el oriente de la entidad, donde es cierto
que una gran cantidad de votos favorecieron a MORENA, pero en realidad fueron destinados a
López Obrador, no a un partido que en muchos casos carece de organización, cuyos candidatos
ni siquiera comparten la identidad del mandatario nacional en funciones, no se parecen en nada.
Naucalpan, Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli o Ecatepec, son municipios
que presumen avances en materia de seguridad y servicios públicos, pero la realidad es distinta,
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entiendo que les molesta la critica pero no han dado resultados, los habitantes mantienen la
percepción de inseguridad y continúa el saldo pendiente en compromisos que los alcaldes
asumieron en campaña.
En los primeros 100 días de Gobierno hubo notas de crímenes que se convirtieron en casos
mediáticos como en Atizapán de Zaragoza o Metepec, mientras que en Naucalpan no han
podido con el asunto de seguridad pública, con estos resultados, no podrían garantizar el triunfo
para MORENA en 2021.
Obviamente la fortaleza de MORENA sigue siendo López Obrador, que en todas las encuestas
muestra hegemonía, pero no se puede minimizar el hecho que está perdiendo puntos
porcentuales en las mismas, habría que ver en qué dimensión serán conforme avance el
calendario electoral.
Dos asuntos son el talón de Aquiles del gobierno federal; uno es el Aeropuerto Internacional de
Santa Lucía y otro el Tren Maya, que conforme avanza el tiempo se le complican, son proyectos
que mantienen pendientes a sectores externos al país. Existe incertidumbre incluso al interior
del propio gobierno federal por el futuro de ambos.
Los operadores más esperanzadores apuestan porque los programas sociales ambiciosos que
está implementando López Obrador serían elementos claves para asegurar saldos electorales
positivos, pese a que los gobiernos municipales pudieran no dar resultados en tres años, pero
este tema también tiene particularidades.
Solo hay que tomar en cuenta que con todo y programas sociales el PAN no pudo obtener los
resultados que esperaban en 2012 y menos aún el PRI en 2018.
Otro tema interesante tiene que ver con la elección consecutiva, el presidente López Obrador ha
dicho que no comparte esta posibilidad y aunque legalmente se contempla para alcaldes y
legisladores, no es garantía que permita a todos jugar con esa condición.
Por eso al inicio de este espacio se señala que en política lo que parece ser, no es, y lo que
será, aún no parece ser. Al tiempo.
Atajos
Por la derecha: El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, entregó
nuevo parque vehicular para la Dirección de Seguridad Pública y Vialidad, acto en el que refrendó
su compromiso con el tema de seguridad y por ello se mantendrá trabajando para que la
demarcación siga siendo un municipio seguro y en paz, en donde la ciudadanía se siente
tranquila.
Enrique Vargas señaló que las 105 unidades entregadas, entre vehículos sedan, camionetas pick up,
motocicletas y ambulancia, son modelos 2019 en las que se invirtieron más de 47 millones de
pesos, recursos cien por ciento de inversión municipal. “Nunca en la historia de Huixquilucan se
habían entregado tantas unidades de reciente modelo para seguir trabajando”, destacó.
Enrique Vargas
Por la izquierda: El subsecretario de Empleo y Productividad del Gobierno federal, Horacio
Duarte Olivares, estuvo en Toluca con el alcalde Juan Sánchez Gómez, ambos unieron
esfuerzos para impulsar el programa “Jóvenes Construyendo El Futuro”, uno de los más
importantes para el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. 
Duarte y Sánchez Gómez firmaron el acuerdo de colaboración para fortalecer la operación del
programa. 
El funcionario federal explicó que los programas públicos están sujetos a auditorías y verificaciones y
los resultados de Toluca “sorprenden por la organización, porque no hubo queja de los becarios,
están distribuidos correctamente y están asistiendo todos al área que les corresponde”.
Por su parte, Sánchez Gómez explicó que se ha adoptado este programa federal como proyecto
prioritario incentivándolo como una política pública exitosa, por lo que 500 jóvenes se forman
profesionalmente en la presente administración.

Por el centro: Quizá haya transportistas que no estén de acuerdo con los resultados que
presume Raymundo Martínez Carbajal, el secretario de Movilidad, en lo que tiene que ver con la
llamada Gaceta del 20 de Marzo, pero es un hecho que se anotó un acierto político al presentar
el Acuerdo de Transferencias con la presencia del presidente de la Junta de Coordinación
Política de la LX Legislatura, Maurilio Hernández González y miembros de la Comisión
Legislativa de Comunicaciones y Transportes. Es decir, el secretario exhibió el respaldo de la
parte formal de MORENA en la Cámara de Diputados.
En conferencia de prensa dieron a conocer que con el objetivo de beneficiar a más de 41 mil taxistas
del Estado de México, el Acuerdo de Transferencias reducirá hasta en un 75 por ciento el costo de los
trámites, para que puedan poner en orden la concesión que actualmente poseen, con lo que se
espera que a finales del presente año más de 150 mil unidades estén totalmente regularizadas.

COLUMNA SE COMENTA
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Que habrá que seguir de cerca la evolución del Acuerdo para el Fortalecimiento de la Alianza Laboral
Mexiquense, en el que participan sindicatos, sector empresarial, así como los Poderes Ejecutivo,
Legislativo y Judicial.



 El acuerdo promovido por el gobernador Alfredo Del Mazo es un ejercicio inédito en el Estado de
México, para conjuntar esfuerzos intersectoriales en aras de impulsar la productividad en un
escenario en donde prive la armonía entre los factores de la producción.

De particular relevancia es el liderazgo de los firmantes, comenzando por el propio gobernador Del
Mazo, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura estatal, Maurilio
Hernández González; el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, Sergio
Javier Medina Peñaloza; así como el presidente del Congreso del Trabajo Delegación Estado de
México; José Luis Canchola; el presidente del Congreso Laboral del Estado de México, Oscar Moreno
Moreno, entre otras personalidades.

Que hablando de temas empresariales, la flamante dirigente del Consejo Coordinador Empresarial
del Estado de México (CCEM), Laura González Hernández, a escasos días de haber asumido el cargo
ya está marcando un excelente estilo, otorgando una conferencia cada lunes para marcar agenda y
estar, como se debe, siempre en la jugada. Por lo pronto ayer señaló que la nueva reforma laboral no
corre prisa y buscan que su reglamentación sea equilibrada y justa, especialmente en los temas
sindicales que los podrían meter en problemas.

Que por otro lado, en general la gente de negocios ya no siente lo duro sino lo tupido de la
delincuencia en municipios como Tlalnepantla, Naucalpan, Coacalco, Tultitlán; y en toda la zona
oriente, empezando por Nezahualcóyotl, Chimalhuacán y La Paz. Y es que ya de por sí era grave el
tema de las extorsiones, y ahora la oleada de “fakes” que se dicen miembros del crimen organizado
los traen asoleados con una verdadera sangría financiera. Y ni modo de pedirles su registro en un
padrón de auténticos. A ver hasta cuándo resisten.
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Contentos
Muy contentos se les vio al diputado de Morena Maurilio Hernández y al secretario de Movilidad
mexiquense Raymundo Martínez Carbajaldurante la firma del Acuerdo de Transferencias para
beneficiar a más de 41 mil taxistas del Estado de México. Con esto, informaron, se reduce hasta en
un 75 por ciento el costo de los trámites para que los taxistas puedan poner en orden la concesión
que actualmente poseen, con lo que se espera que a finales del presente año más de 150 mil
unidades estén totalmente regularizadas. Pues ojalá se mejore el servicio, la atención y las unidades,
porque hay muchos taxis cafeteras por todo el Edomex, además de que son muy abusivos en sus
precios, se creen los dueños de la calles y hacen base donde se les pega la gana sin que nadie les
ponga un hasta aquí. Ejemplo de ello es la base de taxis colocada en plena autopista México-
Querétaro a la altura del puente de Tepotzotlán, en donde obstaculizan el tránsito vehicular y parece
que a nadie le importa…En el Estado de México es muy grave el problema de obesidad infantil, como
lo muestran las cifras dadas a conocer por el ISSEMyM, luego de que durante el año 2018 el Hospital
Materno Infantil atendió alrededor de mil pacientes infantiles, de los cuales 75 por ciento fueron
diagnosticados con obesidad y el resto padece sobrepeso; sin embargo, únicamente 10 por ciento
del total de pacientes asiste a sus citas de seguimiento en el área de nutrición. Sería bueno pedir a
los padres que también acudan a las consultas, para que participen en la sana alimentación de sus
niños, que pueden ser víctimas de graves enfermedades derivadas de la obesidad…El que se le fue
nuevamente a la yugular al presidente López Obrador, fue el alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas
del Villar, quien asegura que no hay coordinación entre la federación y los gobiernos municipales
para combatir la in seguridad y el ejecutivo federal sigue con sus ocurrencias, mientras la violencia
crece a nivel nacional.
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